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● 会 長 挨 拶
　皆さま、こんにちは。１週間お休
みが入ると、本当にしばらくお目に
かからなかったなという感じがして
います。ゴールデンウィーク、単身
赴任の方はお家に帰られて、お子
様の小さい方は家族サービス、奥
様サービスで過ごされたのではな
いかと思います。私たちぐらいの年
になると、夫婦２人だけでゴールデンウィークといっても特
にすることもなく、普通の日常で終わりました。
　今日は、この間の情報集会の発表をしていただきます。雑

談が多かったかもしれませんが、それなりに楽しいお話が聞
けたらと楽しみにしています。
　今日を入れて、私たちの任期もあと８回になり、何となく
気持ちが緩やかになりつつあります。１年間、出席出席とわ
めいてまいりましたけれど
も、あと２カ月、皆さんと
楽しく頑張っていきたいと
思います。よろしくお願い
します。
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● ロータリーソング「君が代」「奉仕の理想」

● 今週のピアノ曲　平松愛理「部屋とＹシャツと私」
                            ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 来訪ロータリアン
　 高知西ＲＣ　　尾崎元晴氏

● 幹 事 報 告
・５月のロータリーレートは１ドル136円です。
・５月のガバナー月信が届いています。ウェブからも見られますが、印刷したものも用意して

います。
・本日例会終了後、理事会を行います。
・今晩18時半から三翠園で、現新クラブ協議会を行います。

● ８クラブ会長幹事会報告
　現新会長幹事会では、米山地区委員の輪番制の問題、ローターアクトクラブの件、事務局の予算と引っ越しの件、
ガバナー補佐輪番制の件等々が話し合われました。　
　杉本会長から、今回の地区大会のスケジュールのあり方について意見がありました。

◎18日Ａ班（発表・津野泰孝会員）
〈リーダー〉天野三恵子  〈サブリーダー〉津野泰孝
〈メンバー〉入交英太・尾木　謙三・寺本武司・
　　　　　　長井啓三・西山彰一・藤田徹也・
　　　　　　横田英毅 
　横田会員より、今回の情報集会に
関して自分用に作成した資料をいた
だき、大変素晴らしくて感動する
ものでした。天野リーダーより「ま
ず飲み物」と乾杯の後「高知ＲＣに
入会して２年ですので、コロナ前
のロータリー活動は分かりませんが、
前の形に戻るのではなく、新たなロータリー活動ができ
たらと思います」とスタート。その後、大先輩に無茶振
りしていました。
西山：コロナになり、例会が中止やお弁当持ち帰りなど、

当たり前に思っていたロータリー活動ができなく
なった。

天野：コロナの中で、こんなのは良かったということは
ありませんか。

西山：コロナになり、出張が減ったことで逆にロータ
リー活動への参加が増えた。

藤田：アフターコロナという、今後あるべき社会を考え
る上で、ロータリー活動ができる喜びを感じていき
たい。

入交：コロナになったことで、出席する意味がまた一つ
分かった気がする。

佐竹：入会して18年経つ。ロータリーは親睦が一番だと
教えられたが、コロナになり昔みたいにワイワイす
るようなことがなくなり、最近出席率が少し下がっ
た気がする。今後は、再び親睦が深まることで、出
席率も上がってくるのではないか。

長井：病院関係者などは、未だにいろいろな活動に参加
することができず、アフターコロナは業種によって
も違うように感じる。

天野：皆さんが例会に出席したいと思えるように、今後
もしていきたい。

　ここから、だんだんピッチが上がってきます。
佐竹：例えば何か声を掛けて飲んだら、親睦は深まる。

コロナの中で、普段の夜間例会もなくなったが、私
が入会間もないころ、髙野会員が親睦に力を入れて
取り組んでいた記憶がある。

横田：最近出席免除にしたが、今後もロータリーに出席
したいと決めている。社交下手で、ロータリーも入
りたくなかったが、入会した当初は例会に出席した
ら、初めての方の横に座ったら○点、初めて話した
ら○点等、１日の点数を付けることを10カ月近く続
けていた。

◆ 情報集会発表①　
　テーマ「アフターコロナのロータリー活動」
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入交：ロータリーに入会して人のつながりができたが、
自分も社交下手で大変だった。横田さんの話が聞け
てとても良かった。

寺本：皆さんの話をこのような形で聞けてありがたい。
西山：コロナがあったから分かったことは、顔を突き合

わせて親睦を深めることはとてもいいことで、お弁
当を持って帰るのは寂しい。お昼の時間がずれたり、
お弁当を持って帰ると家族に食べられ大変だったが、
体重も減って、ある意味良かった。

長井：昔していたことを復活させたい。高知でアサヒ
ビール園を復活させてはどうだろうか。

寺本：検討の検討をしてみる。入会してちょうど１年経
つが、初めて８ＲＣ合同夜間例会に参加し、高知
RCはみんな仲が良いと褒められ、他のクラブから
も羨ましがられた。クリスマス例会やあじさい例会
などいろいろ交流するのは楽しい。先陣を切って海
外などに行っても楽しそうだ。

佐竹：昔は例会に家族も参加していたが、子どもが大き
くなり参加も減った。若手が家族を連れてきやすい
環境をつくっていけたらと思う。

入交：入会したことで家族の会話が増えた。誕生日の花
も喜んでくれる。

藤田：初めて誕生日の花が届いて、メッセージを送った
ら、何か悪い事をしたのかと嫁に疑われた。

横田：私が幹事のときに、会員の誕生日や結婚記念日に
贈ることを始めた。

天野：女性は花を頂くと、嬉しいもの。例え、主人にも
らった花でも嬉しい。女性がこんなに多いクラブは
珍しい。京都支店長のときは入れなかった。しばら
くして、ＮＨＫのある会長が女性になったときに初
めて女性が入れた。

横田：高知では町田病院の町田さんが、初めて女性会長
になって、そこから女性の活躍が増えた気がする。

藤田：高知の男性で、奥さんに頭の上がる人がどこにい
ますか。（全員うなづく）

天野：これだけ、ご活躍されている方がいる中で、フラ
ンクに話し合えるのが高知ＲＣの素晴らしいところ
だと思う。

入交：情報集会を開くと高知ＲＣの良さが出る。今まで
当たり前と思っていたことが、久しぶりにできて本
当に最高。

佐竹：例会の席などを決めているのは、近森病院の寺田
さんだと初めて聞いたときは驚いた。

天野：会社でも星座や血液型で席を決めて座ったことが
ある。今日のように、横に横田さん、目の前には西
山さんがいることが不思議で、こういった機会がな
ければできないこと。人の良さは、もっと努力して

知らないといけない。
　今回は飲みながらの情報集会ということで、どんどん
話が出てきて、とても良かったと思う。

◎18日Ｂ班（発表・尾﨑典之会員）
〈リーダー〉南　範子  〈サブリーダー〉尾﨑典之
〈メンバー〉芝藤倫朗・土本昭雄・中田由季・
　　　　　　西　幸浩・広末幸彦・山崎広一郎
　岩田さんから、日本酒の南の差し
入れ、中田さんからワインの持ち込
みがあり、ハイペースでお酒が進ん
だ。
南リーダー：久しぶりに情報集会が
でき、皆さんに集まっていただき、
本当にありがとうございます。皆さ
んとの交流を一番の目的に、楽しく話をしていきたいと
思っていますのでよろしく。
広末：芸能人の志村さんや岡江さんのことがあり、イン

パクトが大きく、この３年は一喜一憂しながらも本
当にきつかった。やっと「らんまん」の影響もあり、
観光客が増えてよかった。

杉本：大変だったけど、会長になってよかった。コロナ
もあり、ロータリーは改めて出席が大事だと認識し
た。これから、ロータリー以外でも控えていた行事
が増え、特に若い会員がロータリーの行事に参加す
るのか、できるのか心配している。

土本：ロータリーは親睦が基本で、これからはリアルに
会うことで親睦が進む。どんどんやりましょう。

総意：アフターコロナの活動としては、１番はまず出席、
特に高知クラブはちゃんとしていこう。２番がクラ
ブ旅行の再開。

中田：今の転勤族会員はチームワークがよい。そういう
人は仕事もできる。20年見てきたから分かる。次回
のホームカミングは90周年になると思うので、ぜひ
帰ってきてほしい。

山崎：高知クラブのよいところは、みんながしっかりし
ているので、個人を尊重して任せているところ。発
表者は言い切りでいいので、皆さんに何か考えても
らうことを投げかけなさい。

土本：高知ＲＣはみんな仲良く健康で、高知ＲＣのブラ
ンドを大切にしていこう。我々は長生きしよう。そ
のためには、歯が大事。

　南さんが「こういう宴会はいいよね。こうやって飲め
るのはいいよね」と何度もつぶやいていたのが印象的で
した。　
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◎19日Ａ班（発表・水谷太一会員）
〈リーダー〉森本道義  〈サブリーダー〉水谷太一
〈メンバー〉入交章二・坂元陽祐・髙野一郎・
　　　　　　松田忠久・森　恒一郎・森田啓介・
　　　　　　細田長司・日和﨑　守
　最初に参加者の年齢の話から、森
本さんと髙野さんの誕生日が１週間
違いということで、毎年誕生日を
一緒に祝えて羨ましいと思いました。
あと、今年50歳という同い年の会
員が多い班でした。
細田：コロナ前は、ある程度親睦

が深まっていた。いろんなところで飲み会などの交
流があった。高知ＲＣは飲み会が少ないクラブだが、
年間、夜間例会が４回、情報集会が２回あり、会員
と交流ができていたが、コロナで一切できなくなっ
ていた。皆さんと話をする機会がものすごく少なく
なり、残念に思っていた。ほとんど話をせずに転勤
された方もいたり、ロータリーの醍醐味が薄くなっ
てきた中、今回の機会は大変ありがたい。

　　　 基本的に、ロータリーは社会的な地位など関係な
く、クラブの中で平等に付き合えるのがいいところ。
クラブで一緒に何かをやろうというとき、関係なく
動いてくれるところがいいので、今後もそれを発展
させていくべきだ。

森本：親睦委員長のとき、森さんも杉本会長もメンバー
で、送別会も含めると飲み会の段取りを年間26回
した。いろんな委員会の方とたくさんの交流ができ、
ロータリー活動ができて、当時の思い出が今でも色
濃く残っている。当時は大変だったけど、今はやっ
てよかったと思う。

入交：新鮮なメンバーが集まって、何でも言える場所は
なかなかない。今日は気にするおじさんもいないの
で、時代に合わせて皆さんと変わっていかなと、ど
こかで時代がずれて、ということになるので、言い
たい放題の会にしたい。ざっくばらんな情報集会に
していこう。

森恒：親睦の委員長をしたら、関会員にお願いするこ
と、何かを頼まないといけないことで接点が増える。
３３会でゴルフをやっている方はオーケーでしょう
が、していない人は、親睦委員長になると、夜間例
会の何かしらを関さんにお願いしなければいけな
い。お願いすると、まず最初100％断られる。最後
はやってくれるが、まずは断られるので、くじけず
頑張らないといけない。

　　　親睦委員会の中では、ロータリーの暗黙のルール
があって、何かのマニュアルがないとなかなか難し
い。マニュアルが明文化されて今まで引き継がれて
いる。基本的に、地区大会にはみんなで絶対参加し
なくてはいけない。他の予定があってもできるだけ
行かなくてはいけない。１年分の年間予定表が事前
にあれば、新入会員も日程を押さえることができる
のでありがたい。

◎会長総括
　全部の班に参加して感じたことを一つだけ。出席に関してすごく心配していましたが、個々に会って話してみると、
気にはしているけど他の会が入ってどうしても動けないとか、１年間の計画が早目に分かればという意見がありました
が、クラブ計画書に１年間の予定が記載されています。必ず出席しなければいけない予定が、ここに出ています。
　中澤副会長が、企業のトップとして働いていれば例会に出られないこともあるし、全ての行事に参加することは無理
だろうけれども、ここだけは押さえて出てほしいという会は見れば分かる。前もって段取りをするぐらいの気持ちを
持って参加してもらえれば、いいんじゃないかというご意見を言ってくださって、私も納得いたしました。出席出席と
ワァワァ言いましたが、来年はぜひ、クラブ計画書を１番に見て、ここはというところを押さえて、予定を組んでもら
えればと思います。
　本当に楽しい会でした。リーダー、サブリーダーの方は本当にご苦労様でした。
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松岡　宣明

坂元　陽祐

紫藤　秀久
安光　保二
松田　忠久

入交　章二

ＷＨＯは去る５月５日、新型コロナウイルスの感染拡大を受けて出していた「国際的に懸念される
公衆衛生上の緊急事態」の宣言を終了しました。３年前、「コロナが終わるまでは、例会には出席
しません。もちろん、会費はきちんと納めますと」宣言し、ご了承をいただいておりましたが、こ
れでしばらく高知クラブの例会に出席することができます。本当に長い３年間でした。その間、事
務局さんからは定期的に週報やクラブ計画書を送付いただきまして、深く感謝申し上げております。
本当にありがとうございました。クラブ計画書を拝見すると、高知クラブのメンバーもこの３年
間で、随分と入れ替わっていることに気付かされます。初めてお目にかかる方も多いと思いますが、
どうぞよろしくお願いいたします。2002年の入会以来、コロナ発災まで続けてきたクラブ例会皆勤
出席はコロナによる不可抗力で一旦停止しておりましたが、今日からまた地道にコツコツ活動を再
開しようと思慮しております。ニコニコします。
明日より大阪にて開催される「未来モノづくり国際EXPO2023」に出展してまいります。高知県産
業振興センターから依頼され、出展する運びとなったのですが、その他出展会社は、宇治電さんや
技研さん、ミロクさん、ニッポン高度紙さんなど、高知を代表するものづくり企業です。なぜ、も
のづくり企業でもない弊社が？とも思いますが、おそらく当社の狙いは、高知県ブースに客を呼び
込むことかな。当社の国産ドローン体験ブースを通じて、来場者さんを高知県ブースにニコニコ顔
で誘導してまいります。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。無事30周年を迎えることができました。
86歳の誕生日を祝っていただきありがとうございます。
本日は、誕生日をお祝いいただきありがとうございます。今月で節目の50歳を迎えることになりま
した。皆さま、今後ともよりよいお付き合いのほど、よろしくお願いします。
愛妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。そして、そして我らが細田長司さんの旭日
中綬章叙勲、心からおめでとうございます。本日はご欠席で残念ですが、皆さんとともに拍手でお
祝いいたしましょう。

ニコニコ箱 【敬称略】
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 5 月 9 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金740,000 円 145,206 円
さんさん

ポリオ 募 金 451,500 円
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新会員スピーチ
　㈱高知大丸　代表取締役社長
　小島　尚 会員
　「再生計画からみる店舗実行計画について」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC　　5月17日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC　　5月18日　地区大会に振替（阪）
	 高知北RC　　5月22日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　5月23日　ロータリー休日（星）
	 高知東RC　　5月31日　ロータリー休日（阪）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （星）… OMO7高知by星野リゾート

カレー　エビフライ9日

和食
カツオのタタキ

鶏ハラミ
16日

和食

23日 さんさんランチ

さんさんランチ

30日

◇　　5　月　献　立　表　　◇
総数

4月25日

（-12）91 54 20 5 74％5月　9日

 （-9）91 57 12 13 85％

4月18日 （-12）92 50 13 15 83％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


